
                                                                                 

VERBALE N.    59
SEDUTA DEL  11/11/2021

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno  2021 (duemilaventuno) il  giorno  11  (undici) del mese di  novembre,  la Commissione
Consiliare  6ª  e�  convocata  dal  Presidente  Leonardo  Calistri,  in  seduta  congiunta  con  la
Commissione “Ambiente” del  Quartiere 5 presso il  Parco degli  Animali,  Via del Pantanino 1,
Firenze alle ore 14.30 con il seguente ordine dei lavori:

1) Comunicazioni del Presidente;
2) Presentazione delle attivita�  del  Parco degli  Animali  con il  Responsabile P.O.  Dott.
Arnaldo Melloni;
3) Varie ed eventuali. 

Per la Segreteria della Commissione Consiliare  6ª e�  presente Cristina Ceccarini

Alle  ore  14.34  il  Presidente  Calistri  accerta  la  presenza  dei/delle  seguenti
Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo Barbara Felleca

ed apre la seduta alle ore 14.35 essendo presente il numero legale.

Sono presenti alla seduta il Presidente del Q.4, Mirko Dormentoni; i componenti della
Commissione  “Ambiente”  del  Q.5;  Responsabile  P.O.  Igiene  pubblica,  Ambientale  e
Vivibilita�  Urbana,  Dott. Arnaldo Melloni; il Responsabile dell’Igiene Urbana Veterinaria
della ASL, Dott. Enrico Loretti; un volontario della Cooperativa Sociale, Sig. Andrea.

Prende  la  parola  il  Presidente  Calistri  per  salutare  i  membri  della  Commissione  e
ringraziare  il  Dott.  Melloni  e  il  Dott.  Loretti  per  l’ospitalita�  della  seduta  congiunta
presso il Parco degli Animali. 
Il Presidente Calistri riteneva utile organizzare la seduta presso il Parco degli Animali
per far conoscere ai membri della Commissione la struttura che viene utilizzata sia dal
Comune di Firenze, che e�  proprietario, sia dai Comuni della Citta�  Metropolitana.

Prendono la parola per i saluti nell’ordine: il Presidente della Commissione Ambiente
del Q.5 e il Presidente del Q.5 Mirko Dormentoni.
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Alle ore 15.37 e�  presente la Consigliera Bonanni.

Successivamente prende la parola il Responsabile P.O. della struttura, Dott. Melloni per
evidenziare quanto segue:
    • il  Comune di Firenze ha fatto una scelta in controtendenza rispetto ai Comuni
medio-grandi nella gestione di una funzione prevista dalla legge, che e�  quella di avere
un canile-rifugio.  Il Parco degli Animali  e�  una struttura a gestione diretta del Comune
di Firenze.  In  questo ambito i  Comuni hanno due strutture  di  riferimento:  il  canile
veterinario  gestito  dalla  ASL (che  per  Firenze  si  trova in  Viale  Corsica)  e  il  canile-
rifugio.  Quando  i  cani  vengono  catturati  dal  servizio  veterinario  se  non  vengono
restituiti al proprietario o se non vengono adottati entro un mese vengono trasferiti al
canile-rifugio.
    • Il  Parco  degli  Animali  non  ospita  solo  cani  catturati  e  senza  chip  ma  ospita
soprattutto  cani  di  persone  in  difficolta�  (cani  appartenenti  a:  famiglie  complicate;
defunti senza eredi; detenuti, persone temporaneamente in difficolta�  economica);
    • il Parco degli Animali e�  stato inaugurato circa dieci anni fa ed ha avuto un costo di
investimento pari a circa 1 mln e seicento mila euro, e�  gestito da cinque dipendenti
comunali  con la  collaborazione  –  per  la  pulizia  e  l’alimentazione  dei  cani  -  di  una
cooperativa  sociale  composta  da  persone  in  difficolta�  che  grazie  a  questo  appalto
riescono  a  fare  un  percorso  di  reinserimento  (infatti  grazie  a  questa  cooperativa
vengono a lavorare persone che stanno scontando una pena oppure persone del SERT);
    • l’idea di fondo dell’amministrazione nel creare il Parco degli Animali e�  stata quella
di ribaltare la logica del canile lager attraverso l’acquisizione di un parco per destinarlo
alla ospitalita�  dei cani;
    • la gestione diretta consente una maggiore promozione dell’adottabilita�  dei cani.
Viceversa laddove i Comuni stipulano contratti con i privati per la gestione del canile
viene meno l’interesse del privato a dare in adozione il cane percheA  il loro profitto si
basa sul numero dei cani ospitati. Il Parco degli Animali ha una capienza di 108 cani,
tuttavia  per  quello  che  il  Dott.  Melloni  segnalava  prima  al  momento  il  Parco  degli
Animali ospita meno di dieci cani trovati sul territorio del Comune di Firenze. Il Parco
degli Animali ospita anche cani dei 18 Comuni della Citta�  Metropolitana che si sono
convenzionati con questa struttura.
Alle ore 15.42 e�  presente il Consigliere Pastorelli.
Il Dott. Loretti interviene per precisare che la Regione Toscana ha 3.500 cani distribuiti
nei canili e per ognuno di questi sborsa 5 euro al giorno. Questi costi vanno a gravare
sul  capitolo del  sociale,  e  quindi il  Dott.  Loretti  segnala il  vantaggio di  promuovere
l’adozione dei cani.
Il Dott. Melloni prosegui il suo intervento specificando che:

 un  cane  affincheA  sia  reso  adottabile  deve  fare  un  percorso  che  consiste
nell’apprendimento  di  alcune  regole  e  nel  togliersi  le  paure.  Il  Dott.  Melloni
segnala la grande generosita�  dei cittadini per la richiesta di adozione dei cani,
motivo per cui esiste una lunga lista d’attesa;
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 il Parco degli Animali non e�  solo un canile-rifugio ma una struttura poliedrica
aperta  alla  citta�  con attivita�  integrative:  ci  vengono le  scuole  con il  progetto
Chiavi per la Citta� ; ci vengono associazioni che si occupano di addestrare i cani
per i salvataggi in mare e a terra; vi e�  una parte del parco che ospita gli alpaca
per un progetto con i soggetti disabili; offre pensione a cani e gatti e in futuro
sara�  possibile anche offrire un servizio veterinario a prezzi calmierati. 

Chiede  di  intervenire  il  Vicepresidente  Draghi  per  avere  informazioni  sulla  sala
operatoria. 
Risponde il Dott. Loretti che la sala operatoria e�  presente nel canile sanitario di Viale
Corsica da diversi anni. Da circa un mese mezzo e�  stata allestita una sala operatoria
anche all’interno del Parco degli Animali per situazioni piu�  complesse (e�  presente un
radiologo,  un ecografo ed un equipe di  specialisti  provenienti  dalla  ASL).  La sfida e�
quella  in  futuro  di  metterla  a  disposizione  della  citta�  con  prezzi  calmierati  per  i
possessori ISEE, esattamente come gia�  la struttura sta facendo con il pensionato di cani
e gatti. 

Chiede di intervenire il  Consigliere Pastorelli  con due domande: i  cani che vengono
catturati non chippati e non riconsegnati al padrone vengono chippati al canile? E quali
sono i requisiti per entrare nel pensionato per cani?
Risponde il Dott. Loretti che i cani che vengono trovati senza microchip sono chippati
dal  canile  sanitario  a  nome  del  Dott.  Loretti  e  se  entro  un  mese  non  vengono
riconsegnati al padrone il chip passa a nome del Dott. Melloni quando vengono ospitati
nel  Parco degli Animali. Infine i requisiti per entrare nel pensionato e�  essere in regola
con le vaccinazioni e non essere aggressivo con il personale addetto. 

Chiede la parola la Consigliera Innocenti per sapere gli orari di apertura del Parco degli
Animali,  e la Consigliera Dardano per chiedere il numero del personale addetto. Il Dott.
Melloni risponde che il Parco degli Animali osserva il seguente orario: Lunedì� e venerdì�
8.30 – 13.30; Martedì� e giovedì� 8.30 - 13.30 e 14.30 – 17; Sabato: 8.30 – 12. Per quanto
riguarda gli addetti, essi sono 9 di cui cinque dipendenti del Comune di Firenze e 4
dipendenti della Cooperativa sociale individuata attraverso un bando di gara ogni tre
anni.

La seduta prosegue con la visita della struttura.

Il Presidente Calistri chiude la seduta congiunta esterna alle ore 15.30

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele
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Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo Barbara Felleca
Componente Pastorelli Francesco

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 18/11/2021

La Segretaria                                                                           
Cristina Ceccarini                                                              
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